



Mi Universidad

Ensayo

MARIA DE LOS ANGELES VELASCO LÓPEZ

FUNDAMENTOS TEÓRICOS, BASES CONCEPTUALES DE SEMINARIO DE TESIS

PRIMER PARCIAL

SEMINARIO DE TESIS

MIREYA DEL CARMEN GARCIA ALFONZO

TRABAJO SOCIAL Y GESTION COMUNITARIA

8vo CUATRIMESTRE

FUNDAMENTOS TEÓRICOS, BASES CONCEPTUALES DE SEMINARIO DE TESIS

La investigación es una de las herramientas muy importantes de hoy en día, ya que esta nos ayuda a conocer más de cerca algún tema que nos interese y que sea de beneficio para la sociedad en la que nos rodeamos.

Al elaborar una tesis nos ayuda a enfocar a un tema de interés empleando herramientas que muestra el manual, en todo el proceso de la elaboración de la tesis al ir recaudando información será de grande ayuda ya que esta puede enriquecer la información que se haya obtenido en las investigaciones realizadas. Usar un manual puede responder a la necesidad de brindar herramientas para ir documentando los trabajos realizados y así evitar errores metodológicos.

La investigación es un proceso de exploración y descubrimiento, para llevar acabó una investigación es necesario basarse en otros trabajos que ya están elaborados por otros investigadores, elaborar una nueva investigación se generan distintas preguntas que van surgiendo y esto ayuda a que se generen nuevas hipótesis con el fin de mejorar la información para la sociedad y así mismo facilita la toma de decisiones para atender las necesidades y resolver los problemas de cualquier índole.

Los objetivos de una investigación es el proporcionar habilidades para los nuevos investigadores y así elaboren documentos académicos tales como los ensayos y monografías.

En la antigüedad toda investigación estaba relacionada con la religión y la reflexión filosófica, con el paso del tiempo se decía que la investigación religiosa tiene un alto poder y que por eso esas investigaciones podían ordenar y exigirles a las demás investigaciones.

Todo trabajo de investigación debe cubrir etapas, y estas se deben establecer en un plan general, este plan se denomina proyecto de tesis y se constituye por una serie de fases estructuradas que guían el proceso de investigación.

Importancia de la investigación para el desarrollo del conocimiento

Desde los inicios la humanidad se planteó la necesidad de poder desarrollar estrategias para así poder obtener un conocimiento confiable, ya que esto se representa en el entorno natural y social, para que así se puede transformar y adaptar conforme a las necesidades

de la sociedad y de esta forma los conocimientos puede ser una representación adecuada, fiable, veraz, y objetiva para la realidad del conocimiento científico.

Mediante la producción de nuevos conocimientos científicos en distintos campos, todas las civilizaciones pudieron desarrollar sus trabajos, las civilizaciones de la antigüedad, la investigación y el conocimiento científico estaban estrechamente ligados.

El método científico se propone conocer el mundo a través de tesis proposiciones verificables por algún procedimiento objetivo de comprobación ya sea empírico, lógico o con una verificación de doble vía, empírica y lógica, en la época de la edad moderna europea las investigaciones científicas podían ser ejercidas por un grupo social, los investigadores se conformaban por cada país.

Las primeras sociedades humanas aparecen decenas de miles de años, todas estas civilizaciones tuvieron que aprender a confiar en el entorno social y natural para que así pudieran desarrollar sus conocimientos y sus capacidades en la agricultura, la ganadería, la escritura, el arte, la filosofía.

Algunas de las principales funciones de la investigación para la sociedad son, mejorar la calidad de vida de la humanidad, identificar los problemas y generar soluciones y conocimientos para resolver los problemas encontrados en la investigación. Relacionar la investigación científica y la creatividad humana representa ayuda a su favor y en eso se toman en cuenta la ética y los valores humanos

Existen tipos de investigaciones que se clasifican en diferentes grupos, la forma para llevar a cabo una investigación depende del objeto que será analizado y para eso se necesita conocer los tipos de investigación.

La investigación básica o teórica. Es la que se produce cuando el conocimiento o la investigación se desarrolla sin un propósito de la aplicación inmediata, y el progreso material de la humanidad está en varias manos de la investigación científica ya que estas pueden servir para otras nuevas. El propósito de esta investigación es aportar elementos teóricos al conocimiento científico y busca desarrollar una rama del sistema de conocimiento que comprende de una ciencia, esta investigación teórica incluye los trabajos que se realizan sobre las mismas teorías, a investigación teórica se refiere al desarrollo de procesos, lógicos de un cúmulo importante de referencias bibliográficas o de los datos que nos lleven a la solución de un modelo.

Investigación aplicada o práctica. Es aquella que tiene como objetivo resolver problemas concretos y prácticos de la sociedad, esta se basa fundamentalmente en los hallazgos tecnológicos de la investigación básica, ocupándose del proceso de enlace entre la teoría y el producto.

Investigación experimental y no experimental. Son los propósitos de la explicación, la investigación experimental puede manipular o controlar las variables de los efectos que se produce con el objeto del estudio y esta relación establece un tipo de investigación condicional y casual, este tipo de investigaciones se realizan especialmente en las ciencias naturales.

Y en la investigación no experimental son las que se describen o no se explica los fenómenos sin que el investigador propicie cambios intencionales y tampoco existe la posibilidad de manipular ninguna variable, esta explica que puede ser aquella cual objeto se plantee de la explicación de las causas y que los datos recabados sirvan para describir el fenómeno.

Investigación con enfoque cuantitativo y cualitativo. Son las estrategias conceptuales y analíticas que responden a las posiciones que a partir de las perspectivas teorías del conocimiento. Enfoque cuantitativo y cualitativo son as estrategias que se pueden emplear a partir de lo que queremos llegar saber.

Existen formas de clasificar la investigación y las más conocidas se divide en pura y aplicada, pues la investigación pura se preocupa en elaborar teorías sin entender las posibles aplicaciones y la investigación aplicada se preocupa por utilizar las formulaciones teóricas elaboradas por la investigación pura.

La investigación documental son los trabajos que cuyos métodos de investigación se centra exclusivamente en la recopilación de datos existentes en forma documental en libros, textos o cualquier tipo de documento.

La investigación de campo es el que tiene el mismo objeto de estudio y sirve como una fuente de información que le sirva al investigador y pueda observar y conocer diferentes hechos y así hacer un análisis de todo lo recaudado de la investigación.

Investigación experimental es que el investigador puede manipular el objeto del estudio y depende de todo lo que tiene que investigar y entender.

Para profundizar la tesis se refiere una preposición que es sometida o demostrar mediante pruebas y un razonamiento aprobado, desarrolla una metodología de investigación consistente y el tema que se ha de tratar debe estar relacionadas con las disciplinas de los estudiantes de trabajo social, el propósito de orientar al estudiante y al asesor sobre las experiencias obtenidas

La tesis es una área de conocimientos humanos ya que aportan novedades y utilizar métodos científicos permiten descubrir los pasos para realizar una investigación y queda claro que es importante la forma que se transmite todos los conocimientos que un alumno ha aprendido durante sus estudios y así puedan hacer un trabajo bien y presentar los tipos de investigación esclareciendo todas las dudas que se presentan en el desarrollo del trabajo y que este sea de un buen beneficio para la sociedad en la que será presentada.

(Antología Seminario de Tesis pag. 12-31)